

Fecha: 29-06-2022

Fuente: sabes.clTítulo: **Gabriel Boric pierde apoyo según encuestas en medio de una crisis política y social**

Visitas: 10.392

VPE: 34.813

Favorabilidad: No DefinidaLink: <https://sabes.cl/2022/06/29/gabriel-boric-pierde-apoyo-segun-encuestas-en-medio-de-una-crisis-politica-y-social/>

POLÍTICA Fotografía: REUTERS/Rodrigo Garrido Gabriel Boric pierde apoyo según encuestas en medio de una crisis política y social Por Agencia Reuters 29/06/2022 12:15 4M, 23S El presidente Gabriel Boric obtuvo una victoria aplastante en las elecciones de diciembre y asumió el mando en marzo en medio de una ola de optimismo y aprobación a su gabinete con mayoría de mujeres, planes de reforma social y una agenda económica moderada.

Pero desde entonces ha sido difícil, con persistentes problemas en el sur del país, una creciente inflación vinculada en parte a los precios mundiales de los alimentos y el combustible y varios pasos en falso de sus ministros. Un cóctel que ha afectado duramente en los sondeos al líder progresista de 36 años.

El exdirigente estudiantil ahora busca recuperar terreno e impulsar una agenda política que incluye una reforma tributaria para financiar más gasto social y una regulación ambiental más estricta que levanta alarmas en el poderoso sector minero. Una encuesta divulgada este domingo mostró que el apoyo al presidente cayó al 34%, el nivel más bajo desde que asumió el mandato.

En la misma línea que el respaldo a la propuesta de nueva Constitución. "Han sido tres meses de mucha intensidad, de grandes aprendizajes, haciéndonos cargo de nuestras propias autocríticas y de cómo mejorar nuestro trabajo en equipo", dijo Camila Vallejo, ministra de la Secretaría General de Gobierno y portavoz de la administración de Boric. "De hecho el primer momento difícil lo tuvimos la primera semana", agregó. Mencionando cómo la visita de la ministra del Interior Izkia Siches a la atribulada región de La Araucanía fue interrumpida por balazos. Como le vaya a Boric es clave para Chile y un barómetro para los gobiernos de izquierda en la región y su capacidad para ganarse a los votantes. Enojados por los altos precios de la gasolina y los alimentos, el enfriamiento de la economía y el impacto residual de la pandemia de coronavirus. En Chile, Boric marca una ruptura con los políticos que le antecedieron en el sillón presidencial y sigue siendo un faro de esperanza para sus simpatizantes. Cansados de la desigualdad en una de las naciones más ricas de la región donde hubo grandes protestas sociales a fines de 2019. Durante su campaña, Boric se comprometió a terminar con el modelo económico orientado hacia el libre mercado. Aunque moderó su discurso designando al expresidente del Banco Central Mario Marcel como ministro de Hacienda. Una señal que calmó a los inversores en el mayor productor global de cobre.

Pero si bien su agenda ambiental y el foco en la inclusión le han valido elogios, analistas señalan que la mayoría de los votantes está más preocupado de asuntos cotidianos. "La gente también quiere llegar a fin de mes, comprarse un auto, tener certidumbre de que sus hijos tendrán una vida próspera", dijo **Cristóbal Bellolio**, analista político. El conflicto con grupos indígenas en el sur, donde frecuentemente se registran ataques incendiarios contra propiedades, maquinarias y vehículos, también han puesto a prueba la postura más conciliadora de Boric. Cuyo sector criticó duramente al gobierno de Sebastián Piñera por recurrir a los militares para abordar el conflicto.

Y aunque en campaña aseguró que su gobierno no recurriría al estado de emergencia en las provincias del sur, finalmente sí lo hizo. "Una vez que te toca a ti ejercer el poder, te das cuenta que no basta con la zanahoria", dijo Bellolio. "Una vez pasada la 'Boricmania', que la 'challa' (confeti) de la fiesta se barre. Y volvemos a lo de siempre, era lógico que todos estos temas de orden público iban a ser un dolor de cabeza para el Gobierno". Giorgio Jackson, ministro y hombre de confianza de Boric, dijo a Reuters a inicios de este mes que las mayores victorias del gobierno en los primeros 100 días habían sido aumentar el salario mínimo. Y que el siguiente gran salto sería la reforma fiscal, incluido el royalty a la minería. El joven mandatario también se enfrentará a un referendo clave en septiembre sobre la nueva Constitución, que pretende reemplazar al texto vigente que catapultó las políticas económicas neoliberales del exdictador Augusto Pinochet. Si bien ese proceso se inició antes de que Boric llegara a La Moneda y está separado del Gobierno, el presidente apuesta a su éxito. Ya que sustenta muchas de las mismas ideas que está tratando de impulsar sobre derechos sociales y medioambiente, entre otros aspectos. Vallejo dijo que el Gobierno está enfocado en promover un plebiscito justo y transparente e impulsar su agenda independientemente del resultado.

Aunque añadió que la actual Constitución limita las reformas que quieren impulsar. "Vamos a empujar con la misma convicción que tuvimos al momento de asumir el poder", dijo Vallejo. "Chile ha trabajado muy seriamente en esto y si podemos contribuir a demostrar que es posible hacer cambios profundos. Para el resto del mundo, felices de poder hacerlo".

Gabriel Boric pierde apoyo según encuestas en medio de una crisis política y social

miércoles, 29 de junio de 2022. Fuente: sabes.cl



POLÍTICA Fotografía: REUTERS/Rodrigo Garrido Gabriel Boric pierde apoyo según encuestas en medio de una crisis política y social Por Agencia Reuters 29/06/2022 12:15 4M, 23S El presidente Gabriel Boric obtuvo una victoria aplastante en las elecciones de diciembre y asumió el mando en marzo en medio de una ola de optimismo y aprobación a su gabinete con mayoría de mujeres, planes de reforma social y una agenda económica moderada. Pero desde entonces ha sido difícil, con persistentes problemas en el sur del país, una creciente inflación vinculada en parte a los precios mundiales de los alimentos y el combustible y varios pasos en falso de sus ministros. Un cóctel que ha afectado duramente en los sondeos al líder progresista de 36 años. El exdirigente estudiantil ahora busca recuperar terreno e impulsar una agenda política que incluye una reforma tributaria para financiar más gasto social y una regulación ambiental más estricta que levanta alarmas en el poderoso sector minero. Una encuesta divulgada este domingo mostró que el apoyo al presidente cayó al 34%, el nivel más bajo desde que asumió el mandato. En la misma línea que el respaldo a la propuesta de nueva Constitución. "Han sido tres meses de mucha intensidad, de grandes aprendizajes, haciéndonos cargo de nuestras propias autocríticas y de cómo mejorar nuestro trabajo en equipo", dijo Camila Vallejo, ministra de la Secretaría General de Gobierno y portavoz de la administración de Boric. "De hecho el primer momento difícil lo tuvimos la primera semana", agregó. Mencionando cómo la visita de la ministra del Interior Izkia Siches a la atribulada región de La Araucanía fue interrumpida por balazos. Como le vaya a Boric es clave para Chile y un barómetro para los gobiernos de izquierda en la región y su capacidad para ganarse a los votantes. Enojados por los altos precios de la gasolina y los alimentos, el enfriamiento de la economía y el impacto residual de la pandemia de coronavirus. En Chile, Boric marca una ruptura con los políticos que le antecedieron en el sillón presidencial y sigue siendo un faro de esperanza para sus simpatizantes. Cansados de la desigualdad en una de las naciones más ricas de la región donde hubo grandes protestas sociales a fines de 2019. Durante su campaña, Boric se comprometió a terminar con el modelo económico orientado hacia el libre mercado. Aunque moderó su discurso designando al expresidente del Banco Central Mario Marcel como ministro de Hacienda. Una señal que calmó a los inversores en el mayor productor global de cobre. Y que el siguiente gran salto sería la reforma fiscal, incluido el royalty a la minería. El joven mandatario también se enfrentará a un referendo clave en septiembre sobre la nueva Constitución, que pretende reemplazar al texto vigente que catapultó las políticas económicas neoliberales del exdictador Augusto Pinochet. Si bien ese proceso se inició antes de que Boric llegara a La Moneda y está separado del Gobierno, el presidente apuesta a su éxito. Ya que sustenta muchas de las mismas ideas que está tratando de impulsar sobre derechos sociales y medioambiente, entre otros aspectos. Vallejo dijo que el Gobierno está enfocado en promover un plebiscito justo y transparente e impulsar su agenda independientemente del resultado. Aunque añadió que la actual Constitución limita las reformas que quieren impulsar. "Vamos a empujar con la misma convicción que tuvimos al momento de asumir el poder", dijo Vallejo. "Chile ha trabajado muy seriamente en esto y si podemos contribuir a demostrar que es posible hacer cambios profundos. Para el resto del mundo, felices de poder hacerlo".